
第７回 魅力ある学校づくり推進フォーラム（「マナー」について）   主催 陽南中学校地域協議会 

 
○２月１９日（日）に第７回魅力ある学校づくり推進フォーラムが陽南中体育館で開催されました。今年のテーマは「マナー」についてでした。 

 
 生徒・職員・地域・保護者あわせて１１６名が１２の班に分かれて、「マナーについて」約１時
間３０分話し合った後、内容をまとめ、班ごとに発表しました。どの班の発表もそれぞれすばら
しいものでした。 
  特に「マナー」は「ルール」と違って絶対に守らなければならないというものではないからこ
そ、大切にしなければならないという発表に感動しました。「マナー」には、みんなが気持ちよく
生活するための「相手を思いやる」優しい心が存在するということに改めて気づかされました。 
  いくら楽しいからといって自分たちの都合で、大きな声でしゃべったり、騒いだり、勝手な行動
をしたら、どうでしょう。これからは、生徒・職員全員が一人一人のマナーアップに努めましょう。
そうすれば、きっと気持ちの良い学校になるはずです。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
生徒の感想から 

 
いけば必ず良くなると思います。まずは、自分自身が気を付けて行動したいです。 

 
・今回初めてフォーラムに参加して、自分たちだけの話し合いでは出てこないよう
な深い意見が、地域の方々からたくさん聞くことができて、すごくためになったし、
勉強になりました。交通のマナーとか、人がどう思うかとか、あまり考えたことがな
かったけど、今回自転車のマナーやスマホのマナーなどの意見が多く出て、どちら
も身近でよく使うものだったので、自分ももっと相手の気持ちを考えてマナーに注
意しようと思いました。 
・久しぶりに真面目な話し合いが出来て、とても新鮮でした。「マナー」について話
し合いましたが、簡単そうでとても難しい話題でした。マナー改善のために、相手を
思いやることが大切だと思いました。そのためには、学校や家庭で、それらを教え
てあげることが必要です。これらの問題は、時間をかけて解決して 
 

 
地域・保護者の感想から 

 
・中学１･２年生に対するテーマとしては、大変有意義のあるものでした。考え方も
良かったと思います。子供から大人への成長過程の中で役に立っていくことと思
います。私も勉強になりました。 
・先生も生徒も私たち地域や保護者も「マナー」について楽しく話ができたので良
かった。「今の中学生は・・」ような話もあるのかも知れないが、スマホ・ケイタイの
利用もきちんと守っているし、礼儀もしっかりしていると思った。私も子供と向き合
い学んでいきたいと思った。 
 

 


